



BAG
Psychiatrie

Bundesarbeits-
gemeinschaft
der Träger
Psychiatrischer
Krankenhäuser

Pressemitteilung

BAG Psychiatrie wählt Reinhard Belling zum neuen Bundesvorsitzenden

Weinsberg, Juli 2021 – Reinhard Belling wurde einstimmig für vier Jahre als Vorsitzender der Bundesarbeitsgemeinschaft der Träger psychiatrischer und psychosomatischer Krankenhäuser in Deutschland (BAG Psychiatrie) gewählt. Die Wahl erfolgte während der in den Sommer verschobenen Frühjahrstagung des bundesweiten Trägerverbands. Sie fand vom 30. Juni bis 1. Juli 2021 im Klinikum am Weissenhof in Weinsberg, Baden-Württemberg, statt. Stellvertretende Vorsitzende ist weiterhin Martina Wenzel-Jankowski (LVR).

Belling tritt die Nachfolge von Dr. Margitta Borrmann-Hassenbach an, die als erste weibliche Vorsitzende der BAG das Amt zuvor acht Jahre lang innehatte und sich nicht erneut für die Wahl aufstellen ließ. Die Mitglieder bedauerten diese Entscheidung und dankten Borrmann-Hassenbach für ihr immenses und erfolgreiches Engagement. Ihrem neuen Vorsitzenden Reinhard Belling wünschten die BAG-Mitglieder viel Erfolg für die zahlreichen und neuen Herausforderungen.

Die scheidende Vorsitzende verdeutlichte den Anspruch der BAG, dass der Vorsitz neben Interessenvertretung immer auch impulsgebend für die strukturelle und systemische psychiatrische Versorgungsentwicklung in Deutschland steht. Diese in die Zukunft gerichtete versorgungsstrategische und nicht strukturkonservative Perspektive kennzeichnet die BAG Psychiatrie als Markenkern seit 1969. Vor diesem auf Zukunft gerichteten Anspruch des Trägerverbands war für die BAG-Mitglieder Reinhard Belling, Geschäftsführer der Vitos GmbH, der ideale Kandidat für die Nachfolge.

Der gewählte BAG-Vorsitzende Belling bedankte sich für das große entgegengebrachte Vertrauen und erklärte, dass er sich den anstehenden Aufgaben mit vollem Einsatz und Überzeugung widmen werde. Seine Schwerpunktthemen für die BAG-Führung sind zum einen die Digitalisierung und ein damit verbundener niedrigschwelliger Zugang für Patient/-innen zu Behandlungsangeboten sowie einer Entlastung für die Behandler/-innen. Zum anderen gehöre zu einer besseren Versorgung psychisch kranker Menschen auch eine Entbürokratisierung. „Unsere Ziele erreichen wir, wenn wir gemeinsam mit Politik und Entscheidungsträgern nach Wegen suchen“, erklärt Reinhard Belling als neuer BAG-Vorsitzender.

Mit dem Wechsel des BAG-Vorsitzenden zieht die BAG-Geschäftsstelle am 01.10.2021 zur Vitos GmbH, Akazienweg 10, 34117 Kassel/Hessen um. Von 2013 bis 2021 war sie bei den Kliniken des Bezirks Oberbayern (kbo), München/Bayern, angesiedelt. Bis zum 30.09.2021 bleibt die bisherige kbo-Geschäftsadresse aktiv.

Vita Reinhard Belling

Der Diplom-Volkswirt Reinhard Belling ist seit der Gründung der Vitos GmbH 2008 ihr Geschäftsführer. Er war zuvor Geschäftsführer verschiedener Krankenhäuser, Leiter Konzerncontrolling und Krankenhausreferent auf Kassenseite.

BAG Psychiatrie

Web | www.bag-psychiatrie.de

Die Bundesarbeitsgemeinschaft der Träger psychiatrischer Fachkrankenhäuser (BAG Psychiatrie) ist bundesweit der größte Zusammenschluss zur Vertretung der Träger von Akutversorgungskliniken für psychische, psychosomatische und neuropsychiatrische Erkrankungen. Die BAG Psychiatrie bildet das gesamte Trägerspektrum der Bundesrepublik Deutschland ab und vertritt kommunale, freigemeinnützige, kirchliche, private sowie staatliche Träger. Mit ca. 60.000 Betten und tagesklinischen Plätzen ihrer Mitglieder repräsentiert die BAG Psychiatrie rund zwei Drittel der gesamten stationären und teilstationären klinischen Versorgungskapazitäten für psychische, psychosomatische und neuropsychiatrische Erkrankungen von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen.

Die BAG-Mitglieder betreiben Akutkliniken und Abteilungen für Menschen mit psychischen, psychosomatischen und neuropsychiatrischen Erkrankungen sowie Tageskliniken und Institutsambulanzen. Ferner werden neurologische Abteilungen sowie Abteilungen für forensische Psychiatrie, Rehabilitationseinrichtungen, Wohn- und Pflegeheime für seelisch behinderte Menschen und heilpädagogische Einrichtungen für Menschen mit geistiger Behinderung betrieben.

Die BAG Psychiatrie vertritt die Interessen ihrer Mitglieder, stimmt gemeinsame Strategien ab, entwickelt neue Versorgungskonzepte und Finanzierungsmodelle und pflegt den Erfahrungsaustausch. Die BAG Psychiatrie setzt sich dafür ein, die strukturellen und finanziellen Versorgungsbedingungen für die klinisch-stationäre, teilstationäre und komplex-ambulante Versorgung von Menschen mit psychischen, psychosomatischen und neuropsychiatrischen Erkrankungen zu verbessern und zu sichern. Sie treibt versorgungspolitisch die Beseitigung institutioneller Stigmatisierung von Menschen mit psychischen, psychosomatischen und neuropsychiatrischen Erkrankungen voran.

Bildmaterial

Porträts in Druckauflösung liegen bei.



Dr. med. Margitta Borrmann-Hassenbach
Vorständin Kliniken des Bezirks Oberbayern
(kbo)



Reinhard Belling
Geschäftsführer Vitos GmbH
Bundesvorsitzender BAG Psychiatrie

Pressekontakt

kbo – Kliniken des Bezirks Oberbayern
Michaela Suchy | Leitung Vorstandsbereich Unternehmenskommunikation
Prinzregentenstraße 18 | 80538 München
Telefon: 089 5505227-17 | Fax: 089 5505227-27
E-Mail: michaela.suchy@kbo.de | Web: kbo.de